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本报讯 昨日上午，省人大常委会在郑州
召开县乡人大工作和建设省直管县座谈
会，征求各方面的意见和建议，我省10个
省直管县人大常委会主任来郑参加座
谈，并就改进和提高省直管县县乡人大
工作纷纷提出了意见和建议。

座谈会上，多位省直管县的人大常委
会主任都提出省直管县人大常委会现在

是直接接受省人大常委会的监督指导，但
在对接、联系中，存在机构不健全，设置不
统一，名称不规范，职能不对称，工作不好
协调的问题。为此，建议省人大常委会能
通盘考虑，统一指导县级人大常委会合理
规范机构设置，使之便于同省人大常委会
各委室对接、沟通和联系，更好地接受省
人大常委会的指导。

同时，也有省直管县的人大常委会
主任表示，目前在各县乡人大普遍都存
在专业人才不足的问题，建议今后能优
化各县人大常委会组成人员的知识结
构，在选配组成人员时，选配一些法律、
经济等方面的专业人才。

省人大常委会相关负责人表示，前
期，省人大常委会专门组织了4个调研小

组，分赴豫东、豫西、豫南、豫北部分县市
乡镇进行了实地调研，从调研情况看，在
此次座谈会上，各省直管人大常委会主
任所提的问题在全省其他县乡人大也普
遍存在，省人大常委会将把这些意见和
建议进行认证汇总整理，并将作为我省
下一步县乡人大工作和建设的重要参
考。 郑州晚报记者 裴蕾

本报讯 市十四届人大常委会第十一次
会议8月25日至28日召开。昨日上午，
市十四届人大常委会第十一次会议闭
幕，市人大常委会主任白红战主持会议。

市人大常委会组成人员50名，出席
会议48名，出席人数符合法定人数。

会议听取了市人大法制委员会主任
委员吴卫平作的《郑州市建设工程施工
安全管理条例（草案）》审议结果的报告。

会议表决通过了《郑州市建设工程
施工安全管理条例（草案表决稿）》。

会议表决通过了市政府关于 2015
年上半年国民经济和社会发展计划执
行情况的报告。

会议表决通过了关于郑州市 2014
年财政决算和 2015 年 1~6 月政预算执
行情况的报告。

会议表决通过了郑州市人大常委
会关于批准 2014 年市级财政决算的决
议（草案）。

会议表决通过了关于 2015 年第一
批新增地方政府债券资金及地方政府
置换债券资金分配使用情况的报告；表
决通过了郑州市人大常委会关于批准
2015 年第一批新增地方政府债券资金

及地方政府置换债券资金分配使用的
决议（草案）。

会议表决通过了关于 2015 年调入
预算稳定调节基金情况的报告；表决
通过了郑州市人大常委会关于批准
2015 年调入预算稳定调节基金的决议

（草案）。
会议表决通过了市政府关于 2014

年度市本级预算执行及其他财政收支
审计工作报告。

会议表决通过了市政府关于《郑州
市郑韩故城遗址保护条例》实施情况的
报告、市政府关于“畅通郑州”工程建设
情况的报告、市中级人民法院关于审务
公开工作情况的报告、市十四届人大代
表变化情况的资格审查报告。

会议还表决了有关人事任免案，并
为拟任命人员颁发任命书。拟任命人
员进行了就职宣誓。

白红战说，本次会议共审议和通过
了 1 件法规草案；听取和审议了 11 项报
告；作出了 3 项决议和 1 项决定；决定了
人事任免，开展了专题询问和专项工作
评议，会议开得很圆满。

白红战说，经过二审，《郑州市建设

工程施工安全管理条例》于本次会议表
决通过，会后要尽快报请省人大常委会
审批。本次常委会会议对2013年度市本
级预算执行审计工作报告中反映问题整
改落实情况进行了专题询问，取得了很
好的监督效果，也是贯彻中央意见精神
的一次生动实践。本次会议还首次对市
政府组成部门开展专项工作评议，是本
届市人大常委会的一次新实践，初步实
现了预期的评议效果，初步形成了一套
较完整的评议系统，初步树立了专项工
作评议的公信力，下一步要切实用好评
议意见，着重抓好满意度测评，把效果体
现在监督推动“一府两院”工作上。

市人大常委会副主任周长松、舒安娜、
赵明恩、赵武安、王广灿、王贵欣、赵新中、
王铁良、范强，秘书长王福松出席会议。

常务副市长孙金献，市中级人民法
院院长于东辉，市检察院的负责人，市
政府有关委局主要负责人，市人大法制
委员会委员、市人大常委会副秘书长、
各委厅室负责人、各县（市）区人大常委
会的负责同志和 12 名市人大代表列席
会议。12名公民旁听会议。
郑州晚报记者 袁帅

市十四届人大常委会
第十一次会议闭幕
表决通过《郑州市建设工程施工安全管理条例》等

爱心资助上大学
学子喜领奖学金

本报讯“太感谢了！”26日上午，郑
东新区祭城社区奖学金发放现场，
18 岁的邢运隆接过奖学金笑得十
分灿烂。

来自祭城街道办事处郑和村
的邢运隆今年考上了沈阳航空航
天大学，家庭条件一般，在上学前
夕获得奖学金资助，这让他十分激
动。和邢运隆一起接受奖学金的
还有来自祭城街道办事处的另外
18名学子，按照本科二批录取8000
元，本科三批录取 3000 元的标准，
他们共计领取了近 10 万元的奖学
金。此外，爱心企业还对 4 名家庭
生活贫困的在校大学生，发放了每
人每学年1000元的助学金。
郑州晚报记者 李雪

百名贫困残疾人大学生
领到5000元助学金

本报讯 昨日，省残联与太平洋寿
险河南分公司签署战略合作框架
协议，启动 5 年助残行动。现场
100名贫困残疾人（残疾人子女）大
学生每人领到5000元助学金，他们
都是今年新考入二本以上院校的
家庭贫困应届大学生。

据悉，助残计划包括爱心助学、
爱心敬老等内容，5年内将提供总价
值不低于 1000 万元的物资和资金
捐助，向全省残疾人及其家庭提供
不少于10万人次的志愿服务。
郑州晚报记者 裴蕾 通讯员 王丰林

省人大常委会召开座谈会 就改进县乡人大工作征求意见

■助学在行动

本报讯 经过2天4场的激烈比赛，“唱
响中国梦·出彩郑州人”——郑州市纪
念中国人民抗日战争暨世界反法西斯
战争胜利70周年合唱比赛决赛完美落
幕，我市共有58支队伍逾4000人用合
唱的方式铭记历史、缅怀先烈。

活动自5月份开展以来，得到了广
大干群的积极响应。各县（市）区、各企
事业单位和社会团体踊跃参加，近300
支合唱团体参加了全市的初赛。经过
层层组织选拔，共有 58 支队伍逾 4000
人参加了8月27日至8月28日在黄河
科技学院举行的决赛，在全市范围内形
成了纪念、缅怀、学习先烈的良好氛
围。 记者 董艳竹/文 李焱/图

全市干部群众合唱颂抗战

5000元圆梦助学金
助寒门学子上大学

本报讯 近日，由省纪委青年工作
委员会、团省委希望工程办公室等
单位举办的“贫困县希望工程圆梦
行动”寒门学子分享会在郑州举
行，150 名受助学生每人得到了
5000元的圆梦助学金。

据了解，2013 年 6 月，省纪委
联合团省委希望工程办公室成立
了“贫困县希望工程圆梦基金”，专
门用于资助家庭贫困、品学兼优的
应届大学生，3 年来共资助贫困大
学生350人。

此次贫困县圆梦基金发放也
是今年“河南希望工程圆梦行动”
系列助学金发放仪式之一。活动
自 7 月份启动以来，得到了社会各
界的积极响应和大力支持，截至目
前，全省团组织共筹集助学金2660
多万元，资助贫困大学生 8400 多
人，其中团省委希望工程办公室共
筹集“希望工程圆梦行动”资金760
万元，资助贫困大学生1500多人。
郑州晚报记者 李爱琴

本报讯 日前，市政协副主席张民服带领部
分市政协委员，对市政协重点提案《关于
整顿校外教育培训市场的建议》进行督办。

委员们先后来到了二七区星创想培
训学校、二七区大山外国语培训学校，实
地了解我市校外教育培训市场情况。

针对《关于整顿校外教育培训市场
的建议》的提案，市教育局答复，截止到

2014年年底，全市共有各级各类民办学
校（教育机构）2307所，其中校外培训机
构928所。我市民办教育目前基本形成
了高、中、初三个教育层次共存，非学历
教育、学历教育并举，高等教育、中等职
业教育与成人教育、基础教育、学前教
育共同发展的格局。针对校外教育培
训机构治理整顿，市教育局将严格民办

教育机构办学审批，把好进口关，确保
行政审批制度化；狠抓年检、开学检查、
信息公开，把好监管关，确保日常监管
常态化；加大整治无证办学力度，把好
治理关，实现培训市场管理网格化；坚
持堵疏结合，把好服务关，确保治理整
顿形式多样化，推动校外培训机构健康
有序发展。 郑州晚报记者 李爱琴

加紧整治无证办学 网格管理培训市场


